
 
Mesdames, Messieurs, 
 
Ces vœux interviennent dans un contexte particulier. Il y a six mois, suite à une procédure 
prévue par la loi, les électeurs ont voté pour une nouvelle majorité « tricouche » formée d’élus 
sortants, de « revenants » et de nouveaux. Trois recours électoraux ont été rejetés par le juge 
en septembre, et trois appels ont été rejetés par le Conseil d’Etat en décembre. Celui-ci a 
précisé qu’« aucun facteur n’est venu altérer le résultat de l’élection ».  
Ces vœux interviennent également dans un contexte intercommunal bouleversé par notre 
intégration dans l’agglomération de Creil, et dans un contexte national de crise de confiance 
envers les institutions. Nous devons donc aujourd’hui vous rendre compte des premières 
actions réalisées depuis l’été dernier, et nous projeter dans l’année 2019 et au-delà. 
 
Nous vous avons promis davantage de services de proximité.  
En 2018, nous avons par exemple créé un nouveau Marché de Noël couvert, l’activité danse a 
été réintégrée dans l’offre de l’Ecole de Musique, nous avons travaillé avec Oise Habitat pour 
accueillir à la place de la perception partie en 2017. Le Centre de sapeurs-pompiers de Saint 
Leu a été résolument relancé et il compte maintenant 12 volontaires. 
En 2019, nous allons réformer la pédagogie de l’Ecole des Arts et organiser des interventions 
musicales dans les écoles, de nouveaux locaux pour les clubs sportifs vont être inaugurés. 
Nous allons relancer le marché hebdomadaire, mettre en place une véritable Fête de la 
Musique conviviale. Les horaires d’ouverture de la police municipale seront élargis. 
 
Nous vous avons promis plus de régularité dans l’entretien de la ville. 
Nous avons intensifié nos efforts de desherbage pendant l’été. Nous nous sommes préparés 
à intégrer dans l’espace public 12 espaces supplémentaires importants, dont 4 ont déjà été 
validés par le Conseil Municipal (La Croix Aude, le Haut-Mettemont, l’allée de la Terrière et la 
rue du Grand Clos). Des travaux d’hiver particulièrement importants ont été réalisés dans les 
écoles pendant les vacances de Noël. 
En 2019 nous allons orienter nos achats vers des équipements techniques permettant une 
meilleure réactivité et efficacité. Compte tenu de notre endettement, et dans le cadre d’un 
schéma directeur des bâtiments, les bâtiments conservés seront modernisés, d’autres seront 
cédés. Les rétrocessions de voirie seront négociées vigoureusement, comme celle du quartier 
du Bas Mettemont. 
 
Nous vous avons promis plus de réalisme dans les projets importants. 
Les projets fluviaux ont été réorientés pour profiter davantage aux habitants. Le projet de port 
fluvial est abandonné, l’ancienne sucrerie sera revendue ainsi que la maison achetée sur le 
quai d’aval. Nous allons valoriser les berges (nettoyage du quai d’aval, accueil du Marché 
Picard) et réfléchir avec l’agglomération de Creil sur la création d’une véritable voie douce. 
Nous souhaitons accompagner la création de nouveaux ensembles de logements, nécessaires 
pour stabiliser la population totale et éviter les fermetures de classes. Un aménageur privé a 
signé un compromis de vente pour l’ancien terrain Stradal (quartier des Trois Etangs). Nous 
travaillons avec le promoteur d’un ensemble de logements au bord de l’Oise afin d’améliorer 
le nombre de places de parkings. Le terrain communal « ex Sovafim » sera utilisé pour 
améliorer les abords de l’accessibilité de la Base intercommunale de Loisirs. 
 



Nous vous avons promis plus de développement durable. 
En 2018, nous avons lancé l’opération de plantation de « 100 arbres pour le Centenaire « , 
ainsi qu’une campagne de civisme pour les propriétaires de haies. Le Conseil Municipal a 
donné son accord pour acheter des parcelles dans les fonds de Boissy permettant de protéger 
des orchidées. La commune est devenue partenaire d’une manifestation importante à la Base 
de loisirs (Carnaval des possibles). 
En 2019, nous allons augmenter le nombre de voies accessibles aux vélos, nous allons faire 
évoluer notre restauration scolaire vers le bio, les labels, le local. Nous allons tester de 
nouvelles techniques d’éclairage public afin de faire des économies. Nous allons accompagner 
un projet de méthanisation de fourrage sur le plateau agricole. 
 
Nous vous avons promis plus de sérénité dans l’organisation municipale. 
Nous sommes revenus à une organisation entièrement rattachée au Directeur Général des 
Services. Une relation de confiance a été reconstruite avec les partenaires sociaux dans le 
cadre du Comité Technique et du Comité d’Hygiène et de Sécurité. L’Amicale du Personnel va 
bénéficier de locaux afin de tenir son rôle croissant. 
 
Nous vous avons promis plus de citoyenneté et d’écoute. 
Sans attendre les difficultés nationales de fin d’année, nous avons reconstruit des habitudes 
de rencontres avec tous les habitants de quartiers concernés par des sujets communs 
(rétrocession de la voirie du Bas-Mettemont, nettoyage du quai d’Aval). L’avis e la population 
a été demandé et analysé à l’occasion d’un questionnaire sur la relance du Marché. 
En 2019, nous jouons le rôle demandé par l’Etat dans l’organisation du Grand Débat National : 
prêt de salles, présence d’un cahier de doléances à l’accueil qui sera transmis à la Préfecture. 
Mais nous avons choisi d’accentuer aussi nos pratiques de démocratie participative locale : 
organisation de réunions de quartiers, mise en place d’actions de formation de personnes 
âgées à l’informatique, création d’une réserve citoyenne de sécurité civile, élaboration d’un 
calendrier citoyen. Toutes ces actions vont converger vers le partage d’une « Grande Cause 
municipale 2019 », consacrée à l’Entraide. Cette attitude citoyenne devrait d’ailleurs se 
manifester dans les moments difficiles, par exemple à l’occasion de la fermeture des passages 
à Niveau qui vont entrainer des perturbations importantes de déplacements. 
 
Au total, nous tenons nos promesses, nous avons des chantiers importants mais réalistes. 
Saint Leu d’Esserent doit jouer tout son rôle de « petite ville d’équilibre » entre une 
agglomération urbaine dense et les villages qui nous entourent. Comme l’a dit Victor Hugo : 
« Rien n’est solitaire, tout est solidaire ». 
 


